

# 海峡预防医学杂志

HAIXIA YUFANG YIXUE ZAZHI

双月刊

1995年12月创刊

第28卷第6期

2022年12月15日出版

## 主 管

福建省卫生健康委员会  
福州市鼓楼区鼓屏路61号,350003

## 主 办

福建省预防医学会  
福州市鼓楼区鼓屏路61号,350003

## 承 办

福建省疾病预防控制中心

## 编 辑

海峡预防医学杂志编辑委员会

## 出 版

海峡预防医学杂志编辑部  
福州市晋安区崇安路386号,350012  
电话:0591-87519605  
E-mail:hxyfzz@163.com  
网址:http://www.hxyfyx.com

名誉主编 许龙善

主 编 郑奎城

编辑部主任 范新宇

## 印 刷

福建省地质印刷厂  
福州市塔头路2号

## 发行与订购

海峡预防医学杂志编辑部  
福州市晋安区崇安路386号,350012  
电话:0591-87519605

## 定 价

每期5元,全年6期30元

## 中国标准连续出版物号

ISSN 1007-2705  
CN 35-1185/R

2022年版权归中华预防医学会  
和福建省预防医学会共同所有

所刊文章不代表中华预防医学会  
和本刊编委会观点,除非特别声明

本刊如有印装质量问题,  
请向本刊编辑部调换

## 目 次(卷终)

### · 论 著 ·

萎缩性胃炎筛查血清胃蛋白酶原指标临界值的研究  
..... 陈铁晖,伍思翰,林兰,等(1)

福建省莆田市登革热本地暴发流行病学及病原学特征  
..... 俞婷婷,林琦,陈宏彬,等(5)

福建省2021年恙虫病流行特征分析..... 曾志伟,王加熊,韩腾伟,等(9)

### · 综 述 ·

电离辐射引起晶状体混浊的研究进展 ..... 郑少威(12)

### · 流行病学调研 ·

贵州省 HIV 核酸定量检测在抗体不确定/阴性受检者中的应用  
..... 李梅,袁薇,葛章文,等(16)

新型慢性病管理模式对社区高血压患者管理效果调查研究  
..... 李思瑜,谢文军,陈潇潇(19)

屏南县2005—2019年风疹流行病学特征分析  
..... 阙乃鹏,周茂臻,沈明玲,等(22)

某院2017—2021年耐碳青霉烯类肠杆菌科细菌感染分布特征  
及其危险因素..... 陈德钦,庄璇(24)

龙岩市2011—2020年≥50岁HIV/AIDS病例流行病学特征  
..... 陈杰雄,廖文兰,蔡军,等(27)

黄石市2017—2020年新报告HIV/AIDS病例晚发现情况分析  
..... 朱丹,熊馥,刘婧,等(30)

无锡市新吴区2015—2020年含百白破成分疫苗不良反应监测分析  
..... 张克兴,李海霞(33)

南平市2021年中小学生血压状况及影响因素  
..... 侯成利,文辉,黄信有(36)

泉州市2010—2021年梅毒和淋病流行特征  
..... 林秀娟,陈文金,庄春秀,等(39)

漳州市人感染H7N9禽流感病例流行病学特征及防控对策  
..... 陈丹红,许志斌,蔡茂荣(41)

莆田市2011—2021年麻疹流行病学特征分析  
..... 高钟武,翁淑琴,余丽花(44)

泉州市2012—2021年流行性腮腺炎流行病学特征分析  
..... 潘红梅,陈文同,詹惠春(46)

漳州市龙文区 2012—2021 年疑似预防接种异常反应监测分析 .....	张金贝,黄春燕,许志斌,等(48)
漳州市长泰区 2014—2021 年老年人口死亡情况及流行趋势 .....	汤雯婷,郑冬柏,吴友维(52)
厦门市集美区学校肺结核指示病例及密切接触者筛查结果分析 .....	陈明思,陈嘉祥(54)
大田县 2017—2021 年肺结核病流行特征 .....	范娜颖(57)
广州市番禺区市桥街街道 2017—2021 年法定传染病疾病谱分析 .....	沈欢欢,朱才盛,侯仲璋,等(59)
<b>· 实验研究 ·</b>	
一种利用 X 射线照射装置筛选热释光剂量计的方法 .....	卢远盛,陈永雍,时宇花,等(63)
粉尘中游离二氧化硅检测方法的改进与比较 .....	苏晓鹏,谢维平,黄盈煜(65)
<b>· 卫生监督监测 ·</b>	
福建省 2021 年 96 家铸造企业重点岗位职业病危害因素调查 .....	林芳,孙晓伟,江荧荧(67)
惠州市 2019—2021 年集中式生活饮用水卫生状况分析评价 .....	江穗宁,邬军军,廖灵灵,等(70)
某制鞋企业接触“无苯胶”工人的职业健康检查结果分析 .....	刘雯,沈波,陈艳,等(73)
泉州市 2018—2020 年居民主要膳食镉暴露评估 .....	蔡文焰,黄唐嘉,郑晓燕,等(75)
龙岩市水泥行业接噪工人防护知信行状况分析 .....	吴建宁,郑莉,曹德华,等(78)
2019—2021 年福建省饮水型地方性氟中毒病区监测结果分析 .....	兰莺,叶莺,郑欣怡,等(81)
<b>· 突发事件处置 ·</b>	
一起发生在医院内的本地感染登革热聚集性病例流行病学调查 .....	吴生根,林嘉威,陈敏红,等(83)
北京市丰台区某幼儿园一起诺如病毒急性胃肠炎暴发调查 .....	武庆锐,杨霄星,杨洋,等(86)
一起肠炎沙门菌致食源性疾病暴发事件的溯源分析 .....	陈海滨,邱桢文,曹春远,等(89)
北京市通州区 2022 年一起新冠肺炎家庭疫情分析 .....	杨纲(91)
晋江市一起新冠肺炎聚集性疫情的流行病学调查 .....	王英瑜,章华民(94)
<b>· 卫生管理 ·</b>	
新冠疫情防控背景下某疾控机构微信平台运营分析 .....	赵娜娜(96)
基于 CiteSpace 软件对国内健康促进研究热点与趋势的可视化分析 .....	余昭锋,邝博咏,林爱华,等(98)
<b>· 疾病防治 ·</b>	
轻度子宫内膜异位症对夫精人工授精助孕结局的影响 .....	陈晓菁,朱素芹,姜雯雯(101)
具有妊娠期糖尿病高危因素的孕妇孕晚期进行第二次糖耐量检查的重要性 .....	李云,黄欣欣,林娟,等(104)
<b>· 读者 · 作者 · 编者 ·</b>	
数字使用的若干规范(一) .....	(51)
参考文献的若干规范 .....	(62)
数字使用的若干规范(二) .....	(106)
《海峡预防医学杂志》稿约 .....	(封 3)
海峡预防医学杂志 2022 年第 28 卷总目次 .....	(107)

# Strait Journal of Preventive Medicine

Bimonthly 1995 Volume 28 Number 6 Dec. 15, 2022

## Responsible Institution

Fujian Provincial Health  
Commission  
61 Guping Road, Gulou,  
Fuzhou, Fujian 350003

## Sponsor

Fujian Preventive Medical  
Association  
61 Guping Road, Gulou,  
Fuzhou, Fujian 350003

## Organizer

Fujian Center for Disease  
Control and Prevention

## Editing

Editorial Committee of Strait  
Journal of Preventive Medicine

## Publishing

Editorial Department of Strait  
Journal of Preventive Medicine  
386 Chongan Road, Jinan  
Fuzhou, Fujian 350012  
Tel: 0591-87519605  
E-mail: hxyfzz@163.com  
Website: http://www.hxyfyx.com

## Honorable Editor-in-Chief

XU Longshan

## Editor-in-Chief

ZHENG Kuicheng

## Chief of Editorial Department

FAN Xinyu

## Printing

Geology Printing Press of Fujian  
2 Tatou Road, Fuzhou

## Distributor and Mail-Order

Editorial Department of Strait  
Journal of Preventive Medicine  
386 Chongan Road, Jinan,  
Fuzhou, Fujian 350012  
Tel: 0591-87519605

## Price

RMB 5.00 per issue

## CSSN

ISSN 1007-2705  
CN 35-1185/R

## CONTENTS IN BRIEF (End of the volume)

- Study on the cut-off value of serum pepsinogen for screening atrophic gastritis** ..... CHEN Tiejui, WU Sihan, LIN Lan, et al. (1)
- Epidemiological and pathogenic characteristics of dengue fever local outbreak in Putian City of Fujian Province** ..... YU Tingting, LIN Qi, CHEN Hongbin, et al. (5)
- Epidemiological characteristics of scrub typhus in Fujian Province in 2021** ..... ZENG Zhiwei, WANG Jiaxiang, HAN Tengwei, et al. (9)
- Research progress of radiation-induced lens opacities** ..... ZHENG Shaowei (12)
- Application of quantitative HIV nucleic acid testing in antibody-indeterminate or negative subjects in Guizhou Province** ..... LI Mei, YUAN Wei, GE Zhangwen (16)
- Study on the effect of a new chronic disease management model on the management of community patients with hypertension** ..... LI Siyu, XIE Wenjun, CHEN Xiaoxiao (19)
- Analysis on the late detection of newly reported HIV/AIDS cases in Huangshi City, 2017-2020** ..... ZHU Dan, XIONG Fu, LIU Jing, et al. (30)
- Adverse reaction monitoring analysis of vaccines containing diphtheria in Xinwu District of Wuxi City, 2015-2020** ..... ZHANG Kexing, LI Haixia (33)
- Epidemiological characteristics of syphilis and gonorrhea in Quanzhou City, 2010-2021** ..... LIN Xiujuan, CHEN Wenjin, ZHUANG Chunxiu, et al. (39)
- Epidemiological characteristics of mumps in Quanzhou City, 2012-2021** ..... PAN Hongmei, CHEN Wentong, ZHAN Huichun (46)
- Analysis of the screening results of indicated cases of tuberculosis and close contacts in schools in Jimei District of Xiamen City** ..... CHEN Mingsi, CHEN Jiaxiang (54)
- Investigation on occupational disease hazard factors in key positions of 96 foundry enterprises in Fujian Province in 2021** ..... LIN Fang, SUN Xiaowei, JIANG Yingying (67)
- Analysis and evaluation on the sanitary status of centralized domestic drinking water in Huizhou City from 2019 to 2021** ..... JIANG Suining, WU Junjun, LIAO Lingling, et al. (70)
- Analysis on monitoring results of drinking-water-borne endemic fluorosis disease areas in Fujian Province, 2019-2021** ..... LAN Ying, YE Ying, ZHENG Xinyi, HE Meng, et al. (81)
- Epidemiological investigation on a hospital-based cluster outbreak caused by local case of dengue fever** ..... WU Shenggen, LIN Jiawei, CHEN Minhong, et al. (83)
- Investigation of an outbreak of norovirus acute gastroenteritis in a kindergarten in the Fengtai District of Beijing City** ..... WU Qingrui, YANG Xiaoxing, YANG Yang, et al. (86)
- Analysis of a COVID-19 household outbreak in the Tongzhou District of Beijing City in 2022** ..... YANG Gang (91)
- The importance of a second glucose tolerance test in late pregnancy among pregnant women with high risk factors of gestational diabetes** ..... LI Yun, HUANG Xinxin, LIN Juan, et al. (104)

期刊基本参数: CN 35-1185/R \* 1995 \* b \* A4 \* 110 \* zh \* P \* ¥5.00 \* 1800 \* 38 \* 2022-6

本期责任编辑: 黄春燕; 英文责任编辑: 林玉兰